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Zusammenfassung


Die chirurgische Behandlung der Transsexualität wurde in Deutschland 1981 durch den Erlass des Transsexuellengesetzten sowohl juristisch, als auch sozialpolitisch legitimiert und Transsexualität als psychosomatische und somatopsychisches Syndrom erkannt. Es regelt die Voraussetzungen für die Änderung eines Vornamens und der Feststellung der veränderten Geschlechtszugehörigkeit ebenso wie die Dauer des Lebens im gewünschten Geschlecht, die Hormontherapie und die psychologisch/psychiatrische Betreuung. In der retrospektiven, fragebogenbasierten Studie an Mann zu Frau Transsexuellen fiel auf, dass Patienten mit Erlangung der Geschlechtsreife zwar den Verdacht entwickeln dem anderen Geschlecht zuzugehören, es aber in der Regel 20 Jahre dauert bis sie sich einem Eingriff unterziehen. Mehr als die Hälfte der Patienten sind zum Zeitpunkt der Operation ledig, während der Prozentsatz verheirateter und geschiedener gleich ist. 68% empfinden sich als heterosexuell, 21% lesbisch und 11% konnten sich keiner Gruppe zuordnen. Fast die Hälfte aller Patienten hatten die Erkenntnis der Transsexualität in ihrem familiären Umfeld positiv verarbeitet. Trotz einer erheblichen Fülle von notwendigen Nachkorrekturen, sind diese Patienten mit dem Ergebnis der chirurgischen Geschlechtsadaptation überwiegend zufrieden, auch wenn dieser Prozess mind. 1 Jahr dauert. Subjektiv empfinden die Patienten die plastisch-chirurgische Geschlechtsanpassung als Beitrag zur Harmonisierung ihres Phänotyps mit ihrer Identität.
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Abstract


Gender alignment surgery was introduced into German law in 1981. Judicial guidelines for the change of first names and gender were established and transsexuality was labelled as a psychosomatic and somatopsychic syndrome and disorder, thus opening the way for treatment to the social health-care under well-defined conditions requesting cross-dressing and hormone therapy as well as psychological counselling by 2 independent psychologists or psychiatrists. In a retrospective, chart-related survey of questionnaires on male to female transsexuals it was found that patients start to suspect being born into the wrong gender at the onset of puberty, it takes them however approximately 20 years to have gender alignment surgery. More than half the patients are single at this time, while the remaining group is married or divorced with equal rates. 68% regard themselves as heterosexual, 21% lesbian and 11% were undecided. About half the patients experienced support by their families for their decision. Despite numerous secondary corrections of the surgical alignment, patients were content with the result, although emotional acceptance of the desired result took about one year. In general plastic surgical gender alignment treatment was perceived as the major contribution to harmonise their phenotype with their identity.
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